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La UAEM en la prensa: 
 
Presenta la UAEM en el Senado propuesta de revocación de mandato 
La Dirección de Atención a Víctimas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentó 
ante el Senado de la República una propuesta de reforma a la Ley General de Víctimas, para establecer 
mecanismos de revocación del mandato, en su caso, y las sanciones a los servidores públicos que incumplan 
con los derechos que la ley otorga a las víctimas del delito y a las víctimas de violaciones a derechos 
humanos. La propuesta fue entregada por Javier Sicilia Zardaín, secretario de Comunicación Universitaria, y 
Roberto Villanueva Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas de la UAEM, al senador 
Roberto Gil Zuarth, presidente de la mesa directiva del Senado de la República, y la senadora Angélica de la 
Peña Gómez, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos. El proyecto de iniciativa de reforma 
presentado incluye entre sus aspectos más destacados: proteger el espíritu garantista original de la Ley 
General de Víctimas; establecer con claridad la forma en la cual se cumplirá con la acreditación de la calidad 
de víctima en los momentos y condiciones que se realiza ésta ante las autoridades obligadas por la ley; 
convertir a la Comisión Estatal de Atención a las Víctimas (CEAV) en una estructura que efectivamente 
funcione, a partir del establecimiento de un esquema consistente en una presidencia y un Consejo Directivo; y 
establecer el procedimiento para la revocación del mandato y las sanciones a los servidores públicos que 
incumplan con los derechos que la ley otorga a las víctimas del delito y a las víctimas de violaciones a 
derechos humanos. En conferencia de prensa, Javier Sicilia destacó que la reforma incluye el reconocimiento 
de víctima a las personas desplazadas, problemática que hasta ahora no ha sido cuantificada, ni atendida, a 
pesar de que las cifras oficiales indican que al menos 250 mil personas se encuentran en esta situación. 
Además, señaló que en Morelos las fosas clandestinas no sólo son del crimen organizado, sino también son 
abiertas por la Fiscalía General de estado. “El caso de Morelos parece que nadie lo ha tomado en cuenta. Nos 
habían dicho que las fosas clandestinas eran del crimen organizado, nosotros descubrimos hace unos meses 
que también la Fiscalía de Morelos, con el gobierno de Graco Ramírez, abrió el 28 de marzo de 2014 unas 
fosas clandestinas en Cuautla, donde desaparecieron 150 cuerpos, justo cuando él decretó el Día de la 
Víctima”. Las exigencias plasmadas en el proyecto –dijo- son apegadas a los más altos estándares, pero 
sobre todo necesarios para dar pie a una política de Estado efectiva que permita a las víctimas superar su 
condición con más y mejores herramientas, más ligeras y expeditas. Así como para garantizar a la sociedad 
en su conjunto que se implementen medidas con enfoque transformador, que permitan la modificación de las 
causas estructurales de la violencia para lograr el objetivo de que las víctimas recuperen plenamente el 
ejercicio de todos sus derechos. Además, informó que en los próximos días el Programa de Atención a 
Víctimas participará en el cabildeo legislativo y continuará apoyando con la propuesta técnica. 
La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/87912-presenta-la-uaem-en-el-senado-propuesta-de-
revocacion-de-mandato.html 
 
Propone Sicilia reformar la Ley de Víctimas 
Javier Sicilia Zardain, entregó al Senado de la República, junto con familiares de víctimas de desaparecidos y 
organizaciones sociales, una iniciativa de reforma a la Ley General de Víctimas, con la finalidad de establecer 
mecanismos de revocación del mandato, en su caso, y establecer sanciones a los funcionarios que incumplan 
con los derechos que la ley otorga a las víctimas del delito y de violaciones a derechos humanos. La 
propuesta fue entregada al senador Roberto Gil Zuarth, presidente de la mesa directiva del Senado de la 
República, y la senadora Angélica de la Peña Gómez, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, y en 
los próximos días el Programa de Atención a Víctimas participará en el cabildeo legislativo y continuará 
apoyando con la propuesta técnica. En este sentido, Javier Sicilia explicó que la reforma incluye el 
reconocimiento de víctima a las personas desplazadas, problemática que hasta ahora no ha sido cuantificada 
ni atendida, a pesar de que las cifras oficiales indican que al menos 250 mil personas se encuentran en esta 
situación. Además, acusó que en Morelos las fosas clandestinas no sólo son del crimen organizado, sino 
también son abiertas por la Fiscalía General de estado, "el caso de Morelos parece que nadie lo ha tomado en 
cuenta. Nos habían dicho que las fosas clandestinas eran del crimen organizado, nosotros descubrimos hace 
unos meses que también la Fiscalía de Morelos con el gobierno de Graco Ramírez, abrió el 28 de marzo de 
2014 unas fosas clandestinas en Cuautla donde desaparecieron 150 cuerpos, justo cuando él decretó el Día 
de la Víctima". El proyecto de Iniciativa de Reforma presentado incluye entre sus aspectos más destacados, 
proteger el espíritu garantista original de la Ley General de Víctimas; establecer con claridad la forma en la 
cual se cumplirá con la acreditación de la calidad de víctima en los momentos y condiciones que se realiza 
ésta ante las autoridades obligadas por la Ley; convertir a la Comisión Estatal de Atención a las Víctimas 
(CEAV) en una estructura que efectivamente funcione, a partir del establecimiento de un esquema consistente 
en una presidencia y un Consejo Directivo; establecer el procedimiento para la revocación del mandato y las 
sanciones a los servidores públicos que incumplan con los derechos que la ley otorga a las víctimas del delito 
y a las víctimas de violaciones a derechos humanos. Las exigencias plasmadas en el proyecto son apegadas 
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a los más altos estándares, pero sobre todo, necesarios para dar pie a una política de Estado efectiva que 
permita a las víctimas superar su condición con más y mejores herramientas. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4135212.htm. 
 
Tomará la UAEM muestras de ADN a familiares de desaparecidos en Veracruz 
La Primera Brigada de Búsqueda de Personas Desaparecidas invitó a veracruzanos que tienen familiares 
desaparecidos a proporcionar muestras de material genético este viernes a partir de las 9 horas en la iglesia 
de los Santos Reyes. La actividad estará a cargo del Programa de Identificación Humana de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). También participarán representantes del Programa de Atención a 
Víctimas de esa casa de estudios. El objetivo es recabar un banco de ADN para cotejar muestras de restos no 
identificados. Los participantes se sumarán al Programa Fénix, por medio del cual la UAEM incluirá los perfiles 
genéticos de familiares de desaparecidos y cadáveres a una base de datos internacional. Esta información es 
manejada por instituciones académicas, nacionales e internacionales de reconocido prestigio. La convocatoria 
va dirigida a familiares directos de los desaparecidos (padre, madre, hermanos y hermanas, hijos e hijas). La 
toma independiente de muestras, se explicó, es un proceso de identificación alternativo y complementario a 
los realizados por las entidades gubernamentales. 
La Jornada, p.28, (Eirinet Gómez). 
 
No ha recibido UAEM el apoyo de "Escuelas al 100" 
El rector Alejandro Vera Jiménez dijo que no se ha cumplido con los acuerdos de entregar los 392 millones de 
pesos del programa federal "Escuelas al 100" que se acordó serían destinados a la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos en la reciente reunión con el Gobernador del Estado. Entrevistado en su reciente visita a la 
Escuela de Estudios Superiores, el Rector planteó la necesidad de hacer ya el convenio respectivo para que 
los 392 millones de pesos derivados del programa de "Escuelas al 100", que es un fondo federal, ya puedan 
transferirse a la universidad para que inicien de inmediato las obras de infraestructura que fueron aprobadas 
por el gobierno federal. Respecto a las amenazas de las que fue objeto, mencionó: "Por el momento han 
cesado; sin embargo, no se cumplió con armar a las escoltas que se me habían asignado de la administración 
anterior; de hecho se les dio de alta en la Secretaría de Seguridad por parte del Comisionado de Seguridad, 
pero nunca se les entregaron las altas y se tuvieron que dar de baja", por lo que sigue sin escolta. Vera 
Jiménez reconoció que la universidad requiere de recursos para atender las necesidades de infraestructura en 
las diferentes sedes, para atender la demanda de estudiantes; sin embargo, esto no será posible si no se 
cuenta con los recursos necesarios no sólo para infraestructura, sino para incrementar el número de 
maestros. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4134924.htm. 
 
Sólo tres mil 400 lugares ofrece UAEM en sus preparatorias 
Un total de tres mil 406 espacios ofrece la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de nuevo 
ingreso para el ciclo escolar 2016-2017 en nivel medio superior. La escuela Preparatoria Vespertina Número 
Uno de Cuernavaca es la que ofrece más espacios de nuevo ingreso con 550 lugares para el próximo ciclo 
escolar. En segundo lugar de capacidad se encuentra la Diurna Número Uno, que cuenta con 495 espacios de 
nuevo ingreso. De acuerdo con la convocatoria de ingreso para el próximo ciclo escolar, la capacidad de la 
Preparatoria dos es de 400 lugares de nuevo ingreso, mientras que en ambos turnos la preparatoria de 
Cuautla abre 516 espacios de nuevo ingreso. En esta misma institución se ofrecen 43 lugares para el 
bachillerato propedéutico en dos años. La preparatoria de Jojutla cuenta con 432 lugares para el próximo ciclo 
escolar, en tanto que en Puente de Ixtla para el bachillerato técnico en informática se abren 150 lugares y 
para el bachillerato técnico en gestión y administración contable, otros 150 lugares. La preparatoria de 
Tlaltizapán tiene 160 espacios para el nuevo ingreso, mientras que la Comunitaria de Tres Marías en Huitzilac 
ofrece 150 espacios, en tanto que la Escuela de Técnicos Laboratoristas abre 360 lugares para el nuevo 
ingreso. El último día para el pago de la preficha por 305 pesos es el 26 de abril del 2016, a las 15 horas, sin 
excepción. Una vez efectuado el pago, la UAEM no podrá hacer devoluciones, siendo responsabilidad del 
interesado completar el trámite dentro de las fechas establecidas en la convocatoria. El interesado en ingresar 
al nivel medio superior de la UAEM deberá presentarse al cambio de ficha con la preficha y comprobante de 
pago original, correspondiente al derecho a participar en el concurso de admisión. Además, con identificación 
oficial personal actualizada con fotografía, original, legible y sin tachaduras o enmendaduras. Se señala como 
indispensable presentar la Cédula Única de Registro de Población (CURP) y en caso de ser extranjero 
presentar pasaporte o la forma de migración FM3 que expide el Instituto Nacional de Migración. 
La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/87911-solo-tres-mil-400-lugares-ofrece-uaem-en-sus-
preparatorias.html 
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Busca universidad de Colombia ampliar convenio con la UAEM 
Con el propósito de ampliar el convenio marco entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
y la Universitaria Agustiniana de Bogotá, Colombia, firmado en 2014, Alejandro Vera Jiménez, rector de la 
UAEM así como Angélica Ramírez Silva, directora de Cooperación Académica, recibieron a Fray Carlos 
Alberto Villabona Vargas, padre rector de la casa de estudios de Bogotá, y a Ángela Rocío Ovalle Posada, 
vicerrectora administrativa y financiera, quienes del 11 al 13 de abril visitaron las instalaciones de la máxima 
casa de estudios de Morelos para conocer los planes de estudio afines a su institución. El convenio de 
colaboración de 2014 entre ambas instituciones fue para establecer las bases y realizar actividades conjuntas 
encaminadas a la superación académica, la formación y capacitación profesional; el desarrollo de la ciencia y 
la tecnología; y la divulgación del conocimiento, en todas aquellas áreas de coincidencia de sus finalidades e 
intereses institucionales, que beneficien a las partes y a la sociedad. Como resultado de este enlace, la 
UAEM, a través de la Facultad de Arquitectura, ha realizado intercambios de movilidad estudiantil entre su 
comunidad y la de Colombia, y a partir de esta visita se pretende ampliar el convenio a otras áreas 
relacionadas a las carreras que ellos imparten como es el caso de: Administración de Empresas, Contaduría 
Pública, Licenciatura en Filosofía, Hotelería y Turismo e Ingeniería Industrial. Fray Alberto Villabona comentó 
que “en la Uniagustiniana, como le llamamos, en 2015, reinventamos el cumplimiento de nuestros objetivos a 
fin de estar en un nivel más alto como Institución de Educación Superior, con el reto de crecer y mejorar en 
este años. Hoy podemos decir que logramos la certificación ISO 9001:2008 en todos nuestros procesos, tanto 
académicos como administrativos”. Alberto Villabona, dijo que “viendo a la UAEM que ya cuenta con la calidad 
y excelencia que requieren nuestros estudiantes, venimos a conocer las áreas de oportunidad en las que 
nuestros jóvenes pueden participar académicamente”. La Universitaria Agustiniana cuenta con la aprobación 
de 13 programas de licenciatura: Administración de Empresas, Contaduría Pública, Mercadeo, Cine y 
Televisión, Hotelería y Turismo, Negocios Internacionales, Tecnología en Gastronomía, Licenciatura en 
Teología, Licenciatura en Filosofía, Arquitectura, Ingeniería Industrial, Ingeniería en Telecomunicaciones y 
Tecnología en Desarrollo de Software; y cinco de posgrado: Seguridad Social Integral, Gerencia de Empresas, 
Gerencia de la Calidad, Gestión Ambiental y Pedagogía. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/busca-universidad-de-colombia-ampliar-convenio-con-la-uaem 
 
Presentará UAEM libro sobre la construcción del miedo en el espacio urbano 
El miedo como forma de control por parte del Estado hacia la sociedad se ha utilizado desde tiempos remotos, 
durante el siglo XIX tuvo auge el panóptico utilizado en las cárceles para intimidar y vigilar a los presos y 
Michael Foucault habló sobre este método y sus consecuencias en la sociedad, al ser llevado a un plano más 
público. En la obra “La construcción espacial del miedo”, de Alfonso Valenzuela Aguilera, profesor e 
investigador de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
realiza una analogía con este sistema de vigilancia en la construcción espacial de las ciudades, como medio 
de sujeción de la sociedad. De tal modo que mediante la observación desde edificios altos se puede mantener 
vigilada a la sociedad y a su vez, ésta se transforma en miedo a ser observados y, en respuesta a ello, surge 
la delincuencia como forma de resistencia. El 21 de abril, a las 13:00 horas, en la Sala de Rectores de la 
UAEM, se realizará la presentación de esta obra, en la cual Alfonso Valenzuela, quien cuestiona el papel que 
juegan los mecanismos de vigilancia dentro de la estructura de poder y la manera en que éstos se fortalecen 
alrededor de los grupos dominantes. El autor encuentra que los problemas sociales incrementan los índices 
delictivos y la inseguridad en México, lo cual propicia una asociación entre el miedo y el entorno urbano, esto 
permite entender con mayor precisión el miedo a la delincuencia. A partir de lo anterior, Valenzuela Aguilera 
plantea un modelo de economía espacial para las ciudades latinoamericanas en las que existe el mercado 
legal, ilegal e informal. Cuando el Estado intenta diluir la economía informal por medio de normas y controles, 
mientras que se fortalece el crimen organizado que atrae a la población joven hacia lo ilegal y, por lo tanto, 
afecta el orden social comunitario. La construcción espacial del miedo es una coedición de la UAEM con Juan 
Pablos Editor, publicada en 2016, está integrada por diez capítulos, entre los que destacan “Construyendo el 
estado de excepción: seguridad hemisférica, vigilancia y control social en México”; “Las geografías de la 
violencia: control y militarización del espacio en América Latina”; “Percepción y vulnerabilidad: los 
adolescentes en los territorios periféricos violentados”, entre otros. La presentación de esta obra estará a 
cargo de Roberto Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas de la UAEM, y 
Ariel Ramírez, profesor e investigador en la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC), ambos en su 
calidad de comentaristas, y como moderador, Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de 
Arquitectura. Cabe mencionar que el libro puede adquirirse en la Dirección de Publicaciones de Investigación, 
ubicada en el edificio principal del campus Norte universitario en Chamilpa y a través de la Librería Digital de 
la UAEM: libros.uaem.mx. 
Capital Morelos, (UAEM), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/presentara-uaem-libro-sobre-la-construccion-del-miedo-en-el-
espacio-urbano 
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Deportistas Morelenses listos para su debut en el regional de la Universiada 
Listos los deportistas morelenses para participar en el certamen regional de la Universiada, en las 
instalaciones de Pumas de Universidad Nacional Autónoma de México del 17 al 25 de los corrientes, en 18 
distintas disciplinas, siendo 180 los deportistas morelenses los que están en busca de un pasaporte para la 
ronda nacional que se tendrá en mayo, en las canchas de los Leones Negros de Universidad Autónoma de 
Guadalajara, de acuerdo a los informes dados a conocer el responsable de las actividades deportivas de los 
Venados de Universidad de Morelos, Jorge Juárez Cuevas, quien añadió que hoy será el abanderamiento de 
la delegación tlahuica, a las 13 horas, en el gimnasio auditorio, en donde también se hará la entrega de los 
uniformes a los seleccionados que van en busca de la gloria de imponer condiciones en la etapa de zona para 
llegar a la gran justa, el nacional en mayo. De acuerdo al documento oficial, enviado al reportero: “En dicha 
justa contaremos con la participación de 180 alumnos de nuestra máxima casa de estudios (UAEM) 
representando al estado en busca de los pasaportes a la gran fiesta deportiva universitaria en 18 disciplinas 
deportivas durante el periodo del 17 al 25 de los corrientes, en las instalaciones del Ciudad Universitaria, 
Instituto Politécnico Nacional Universidad Iberoamericana, Universidad Metropolitana y los Potros de 
Universidad Autónoma del Estado de México. Los clasificados a la Etapa Regional por parte de nuestra 
institución participarán en las disciplinas deportivas de Ajedrez, Atletismo, Baloncesto Varonil y Femenil, 
Futbol Bardas Femenil, Tae Kwon Do, Karate Do, Judo, Levantamiento de Pesas, Tenis, Tenis de Mesa, 
Voleibol playa Femenil y Lucha Greco Romana, el Voleibol Sala, el Futbol Asociación femenil y varonil, 
balonmano y Tiro con Arco. Contamos con 180 alumnos 24 entrenadores”. En el mismo documento se 
agrega: Dicha etapa Regional se llevara a cabo del 17 al 25 de abril de la presente anualidad en las 
instalaciones de la Universidad Autónoma de México (UNAM) y la Etapa Nacional se llevará acabo del 1 al 15 
de Mayo en las instalaciones de la Universidad De Guadalajara (UDEG) sede de esta gran fiesta deportiva 
universitaria. Cabe mencionar que dichoevento es la segunda etapa del proceso de Universiada Nacional 
convocada por el máximo organismo del deporte universitario (CONDDE) Consejo Nacional del Deporte de la 
Educación A.C. en el cual hemos participado durante más de 15 años consecutivos logrando importantes 
resultados a nivel nacional, informó Juárez Cuevas. Ceremonia de abanderamiento: Hoy día, a las 13 horas, 
en el gimnasio auditorio de Universidad de Morelos, Será la ceremonia de abanderamiento de la delegación 
morelense que estará presente en la ronda regional de Universiada, y se hará la entrega de los uniformes a 
los jóvenes morelenses que ganaron el espacio en el seleccionado estatal en los juegos en los que 
participaron las instituciones del nivel superior que se tienen en Morelos, en el terreno educativo, siendo el 
que más triunfos logró el equipo deportivo de los Venados de Universidad, lo que se dio a conocer en su 
oportunidad, y se habla de que en esta ceremonia se tendrá la presencia del rector de la máxima Casa de 
Estudios de la tierra de Morelos, Alejandro Vera, quien ha ido forjando un prestigio, por lo que se le considera 
un luchador social en la entidad referida. Problemas económicos: La competencia regional se tenía, en 
principio, a partir del nueve de abril, y se llevó hasta el 17 del mismo mes, lo que se debe a que durante 
algunos días se estuvo cerca de cancelar la competencia, dado que se presentaron serias dificultades 
financieras, pero la presión de los responsables del deporte en las distintas universidades del país, lograron 
que las autoridades federales entregaran el dinero que ya se había prometido, pero que no se querían 
entregar, hasta que al fin se accedió, pero se pospuso el regional, peor el 15 arranca para Morelos. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/deportistas-morelenses-listos-para-su-debut-en-el-
regional-de-la-universiada. 
 
Apoya UAEM fut americano  
Las Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) del futbol americano femenil, se 
reunieron ayer por la mañana con el rector, Alejandro Vera Jiménez, para presentar su proyecto deportivo. 
Reunidos en la Sala de Juntas de Rectoría, parte del equipo femenil y el cuerpo de entrenadores presentaron 
al Rector los integrantes del equipo que iniciará su temporada el sábado 16 de abril. Los representantes de 
Venadas UAEM plantearon la necesidad de generar un proyecto de fútbol americano con el que la comunidad 
universitaria se identifique. Alejandro Vera se comprometió a apoyar tanto al equipo varonil como al femenil, 
para que disputen sus partidos como locales en la cancha de futbol soccer del Campus Norte en Chamilpa, 
Cuernavaca, y para presentar al equipo representativo de la UAEM ante los medios de comunicación el 
próximo 28 de abril. Arturo Aldave Trulin, coordinador del equipo Venadas UAEM, invitó a estudiantes, 
profesores y trabajadores de la universidad a que apoyen a los equipos en sus juegos como locales. Se dijo 
comprometido a obtener los mejores resultados ante el apoyo que han recibido por parte de la institución, 
"tenemos ahora un compromiso con la UAEM porque nos está apoyando y la idea es sacar al equipo 
adelante". El equipo Femenil de futbol americano inicia el sábado próximo, a las 18:00 horas, su participación 
en la Asociación Femenil de Futbol Americano Equipado (AFFE), mientras que el equipo varonil disputará su 
cuarto partido en la Organización de Futbol Americano de Morelos (AFAMO) el mismo sábado. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4135241.htm. 
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Participan UAEM y CNDH en taller 
El Programa de Atención a Víctimas y la Comisión de Identificación Humana de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), en colaboración con la Red Retoño y la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) llevaron a cabo, el 7 de abril, el taller “Herramientas teóricas y prácticas para una búsqueda 
efectiva de personas desaparecidas”, con el objetivo de que las familias que han decidido realizar labores de 
búsqueda, tengan herramientas conceptuales y prácticas para esta actividad, con una metodología que 
reduzca los riesgos, tanto de seguridad como de alteración del sitio del hallazgo. En el taller, realizado en las 
instalaciones de la CNDH, participaron 35 familiares de víctimas, miembros de organizaciones sociales y 
personal de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, así como familias de personas desaparecidas 
de la “Red de Enlaces Nacionales”, conformada por la Asociación Unidos por los Desaparecidos, de Baja 
California; el Colectivo de Familias de Desaparecidos de Orizaba-Córdoba, Veracruz; Grupo Vida, de 
Coahuila; Justicia para Nuestras Hijas, de Chihuahua; Los Otros Desaparecidos, de Guerrero; y Voces Unidas 
por la Vida-Sabuesos, de Sinaloa. Este taller se da en el marco de la conformación de la Primera Brigada 
Nacional de Búsqueda de Familiares de Personas Desaparecidas de la Red de Enlaces, integrada por 
buscadores solidarios de diferentes entidades, los que serán acompañados por la UAEM, organizaciones de 
la sociedad civil, medios de comunicación y personas solidarias. En la inauguración del taller, Juan Carlos 
Trujillo, representante de la Red de Enlaces Nacionales, dijo: “Somos buscadores de Guerrero, Coahuila, 
Sinaloa, Chihuahua y Baja California, que hemos decidido atender el llamado de las familias de las víctimas 
de personas desaparecidas. Roberto Villanueva Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas 
de la UAEM, indicó que la máxima casa de estudios de Morelos se ha sumado a la exigencia de los familiares 
de desaparecidos de que éstos aparezcan con vida y, a petición de esas familias, la UAEM ha conformado 
una Comisión de Identificación Humana que coordina el investigador Iván Martínez Duncker, “con el objetivo 
de acompañar los procesos de búsqueda e identificación de cadáveres encontrados en las fosas 
clandestinas”. El taller fue impartido por Juan López Villanueva, coordinador del Programa de Atención a 
Víctimas del Delito de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, los investigadores de la UAEM, 
Abimelec Morales Quiroz, Eduardo Sánchez Laso, Angélica Cárdenas Cervantes, María del Carmen 
Castañeda, Jaime Ramos Laureano y la estudiante de la Escuela de Técnicos Laboratoristas Betzabé Morales 
Cortés, quienes también integran la Comisión de Identificación Humana de la UAEM. 
Diario de Morelos, (Teodoro Lavín), 
http://www.diariodemorelos.com/noticias/vivencias-ciudadanas-participan-uaem-y-cndh-en-taller. 
 
Capacita CSI a peritos de SEMEFO y a la PIC 
Personal de peritos adscritos al Servicio Médico Forense (SEMEFO) y agentes de la Policía de Investigación 
Criminal (PIC) de la Fiscalía General del Estado (FGE), recibieron un curso de especialización en materia de 
juicios orales, por parte de CSI (Investigación de la Escena del Crimen) y el ICITCAP (Programa Internacional 
de Capacitación y Asistencia en Investigación Criminal), del Departamento de Justicia de Estados Unidos. 
Como parte de los acuerdos internacionales en materia de seguridad, tales como la Iniciativa Mérida, la 
capacitación fue inaugurada por el Coordinador de la Policía de Investigación Criminal (PIC), Miguel Ángel 
Marín Martínez acompañado por Samuel Nava Vázquez, coordinador general de Servicios Periciales, y Óscar 
Barrón, subdirector del Proyecto CSI. Fue en la Sala de Juicios Orales de la Facultad de Derecho de la 
UAEM, donde durante un mes y medio, peritos de esta Fiscalía recibirán un curso teórico práctico, 
desarrollado por el Departamento de Justicia de Estados Unidos. 
El Regional del Sur, p.6, (Erick Juárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78363 
 
Ausencia de la UAEM retrasa análisis de reforma en materia de participación ciudadana, asegura diputado 
La propuesta de reforma constitucional en materia de participación ciudadana, presentada ante el Pleno del 
Congreso del estado desde el pasado 22 de febrero, se encuentra detenida en la Comisión de Puntos 
Constitucionales y Legislación, ante la falta de respuesta a la convocatoria que hizo el Poder Legislativo para 
realizar mesas de trabajo con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y organismos públicos 
y agrupaciones sociales, que exigieron atención en el tema. Mientras tanto, el “reloj legislativo” avanza y el 
próximo 22 de abril se vence el término legal para la dictaminación de la iniciativa de reforma a la Constitución 
del Estado de Morelos, que busca establecer al Consejo de Participación Ciudadana como organismo 
dependiente deI Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana. El diputado Edwin 
Brito Brito, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Reforma Política, reconoció que trabajan a 
contrarreloj en este asunto, pues el compromiso del Congreso fue que antes de que concluya el periodo 
ordinario de sesiones (el 15 de julio), deberá estar integrado el Consejo que hará valer las figuras de 
plebiscito, referéndum, revocación de mandato, consulta ciudadana y otros mecanismos en la materia. Sin 
embargo, confirmó que aún no ha habido respuesta por parte del Impepac, ni por autoridades de la 
Universidad del estado, así como agrupaciones sociales para instalar mesas de trabajo y avanzar en estas 
reformas. “De momento no (ha habido ningún acercamiento), de hecho hemos estado nosotros mandando las 
comunicaciones de la Comisión de Participación Ciudadana y esperando tengamos una respuesta, de lo 
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contrario tendremos que ver otro acercamiento de manera más directa para realizar las mesas”, refirió el 
diputado. Ante esta situación, agregó el legislador, se contempla pedir una prórroga de 60 días para avanzar 
en dicha propuesta. Además, una vez aprobada la reforma constitucional por el Pleno del Congreso y por el 
Constituyente Permanente, se impulsará otra iniciativa de reforma a la Ley estatal de Participación Ciudadana, 
con la que finalmente se integrará el citado Consejo. Cabe recordar que el pasado 22 de febrero el diputado 
Brito Brito, ante la presión de autoridades universitarias que instalaron un plantón en el Zócalo de 
Cuernavaca, presentó la iniciativa de reforma a la Constitución del estado. Esa misma noche, el rector 
Alejandro Vera Jiménez se comprometió a trabajar en dicha reforma, para que antes de que concluyera el 
periodo ordinario, se integrara el Consejo de Participación Ciudadana. 
La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/87917-culpan-a-la-uaem-del-retraso-en-el-analisis-de-
reforma-en-materia-de-participacion-ciudadana.html 
 

Estatal:  
Cumplen 3,204 alumnos con la prueba Planea 
Con el propósito de mejorar el proceso de aprendizaje y enseñanza, 3,204 estudiantes del sexto semestre del 
Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) realizaron la Prueba Planea 2016 de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), del día 12 al 14 pasados. Esta evaluación es para examinar las áreas de 
comprensión lectora y razonamiento matemático y detectar áreas de oportunidad para establecer estrategias 
en beneficio de los docentes y alumnos, informó el director general del Cobaem, Fernando Pérez Jiménez. 
Puntualizó que los estudiantes contestaron 110 reactivos de la Prueba Planea 2016, de los cuales, 50 son 
para el área de lenguaje y comunicación, en tanto que el resto es para matemáticas. “La prueba es de 
diagnóstico, no prueba de selección para el ingreso a otras instituciones de educación superior, y su propósito 
es conocer en qué medida los estudiantes dominan un conjunto de aprendizajes esenciales al término de la 
educación media superior”, agregó. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/cumplen-3204-alumnos-con-la-prueba-planea. 
 
Se perfila Morelos como líder en Bioinformática 
Con la participación de cerca de 200 investigadores, académicos, estudiantes, ponentes nacionales y 
extranjeros, se inició el “Simposio Internacional de Bioinformática 2016” en Morelos. Juan Carlos Téllez 
Mosqueda, director adjunto de Innovación y Conocimiento del Centro de Investigación e Innovación en 
Tecnologías de la Información y Comunicación, perteneciente al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, 
destacó el interés por construir un nuevo centro de investigación Bioinfotec en el INNOVACyT Parque 
Científico y Tecnológico. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/se-perfila-morelos-como-lider-en-bioinformatica 
Morelos Habla, (Sandra Medina, 
http://www.moreloshabla.com/morelos-reune-a-cientificos-de-vanguardia/ 
  
Aporta a modernización del transporte la UTEZ 
La modernización del transporte en Morelos requiere de un trabajo integral, Muestra de ello es la aportación 
que realizan estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) al sector. En una reunión 
encabezada por el titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte (SMyT), Jorge Messeguer Guillén, y 
líderes de diferentes Rutas, se reiteró la disposición de trabajar en la modernización y mejora del servicio. En 
el encuentro, se expuso el avance que ha tenido la Ruta 20 al trabajar con alumnos de Ingeniería en 
Mecatrónica de la UTEZ, quienes han diseñado un sistema de barras contadoras que no puede ser bloqueado 
por los operadores. Se explicó que este sistema permite, a la empresa de autotransporte, evitar fuga de 
dinero, tener un mejor control del servicio y, sobretodo, que los choferes dejen de “corretearse” para ganar 
pasaje. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/aporta-modernizacion-del-transporte-la-utez. 
Diario de Morelos, (carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/noticias/desarrollan-tecnolog%C3%ADa-para-control-en-las-rutas. 
 
Realizan feria de la salud en la UTEZ 
Mil estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), recibieron atención médica gratuita en 
la feria de la salud 2016 llevada acabo en las instalaciones de esta casa de estudios. En coordinación con los 
Servicios de Salud Morelos (SSM), el sistema DIF estatal, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la 
Cruz Roja y el DIF municipal de Emiliano Zapata, se realizó esta feria de la salud a cargo de la UTEZ. Durante 
la feria la encargada del servicio médico de la universidad, María del Rosario Ayala Loranca, mencionó que el 
objetivo del evento está encaminado a fomentar en los estudiantes una cultura del autocuidado. 
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“El eje que más abordamos es sobre salud reproductiva y adicciones, hay detección de enfermedades crónico 
degenerativas, también módulo de vacunación, así como unidades móviles de servicios de salud bucal”, 
destacó. Señaló que la presentación de conferencias es sobre el uso de métodos anticonceptivos, prevención 
de infecciones de transmisión sexual y principalmente el tema que más importa, la prevención de embarazos. 
Diario de Morelos, (Guillermo Tapia), 
http://www.diariodemorelos.com/noticias/realizan-feria-de-la-salud-en-la-utez. 
 
Orientarán sobre uso de Beca Salario 
La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), 
delegación Morelos, realizará una serie de conferencias sobre Educación Financiera dirigido a estudiantes de 
bachillerato que disfrutan de la Beca Salario. Carlos Flores Hernández, titular del área Financiera de la 
Condusef, mencionó que los estudiantes conocerán aspectos básicos de cómo se compone el Sistema 
Financiero Mexicano, además, conocerán los servicios de asesoría y apoyo en la defensa de sus derechos. 
Dijo que este taller tiene mucha importancia, sobre todo al estar ellos en la edad de transición, de dejar de ser 
menores y pasar a la mayoría de edad, con lo cual son sujetos de contratación de algún producto o servicio 
financiero. Detalló que durante las conferencias, los estudiantes conocerán las características de diferentes 
productos emitidos por las instituciones de Banca Múltiple para la disposición de efectivo, como la tarjeta de 
débito, tarjetas de nómina, los monederos electrónicos como la Beca Salario. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/noticias/orientar%C3%A1n-sobre-uso-de-beca-salario. 
 

Nacional: 
 
Eligen consejos universitario y técnicos en la UNAM 
Eran las 9 de la mañana cuando en diversas entidades de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) se abrieron las urnas y se puso en operación la página online para emitir votos electrónicos como 
parte de la jornada comicial en la que se renovarán todos los cargos de elección (238) del Consejo 
Universitario (CU) y los correspondientes a los consejos técnicos. El CU se compone por 305 consejeros, de 
ellos 238 son electos por la comunidad pues representan a estudiantes, profesores, técnicos académicos e 
investigadores; el resto son ex oficio: rector, secretario general y directores de escuelas, facultades, centros e 
institutos. Se elegirá a 74 consejeros maestros, 84 alumnos, 70 investigadores y 10 técnicos académicos. La 
jornada cerró ayer a las 19 horas sin incidentes, reportó la UNAM; los resultados preliminares se darán a 
conocer este viernes. 
La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/955551.html 
 
Marchan miles por cambios de la SEP que involucran al Politécnico 
Con una marcha a la Secretaría de Educación Pública (SEP), miles de estudiantes politécnicos exigieron ayer 
una explicación por los cambios hechos en la dependencia federal que involucran al Instituto Politécnico 
Nacional (IPN). Sus dudas y su molestia surgieron tras un acuerdo publicado el 6 de abril en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF), mediante el cual el Politécnico quedaba adscrito orgánicamente a la Subsecretaría 
de Educación Superior de la SEP, de la cual depende el instituto, y que fue modificado el martes pasado con 
una aclaración que decía que el IPN quedaba adscrito a la oficina del secretario de Educación. Estos temas 
fueron el centro de las discusiones, días antes, en asambleas y reuniones de maestros, trabajadores y 
alumnos en distintas escuelas, y la AGP planteó preguntas al respecto al director general del IPN, Enrique 
Fernández Fassnacht, en las sesiones de trabajo que tienen con él para preparar el Congreso Nacional 
Politécnico. 
La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez), 
Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/df/marcha_estudiantes_del_Poli-politecnicos_SEP-
marcha_SEP_vocacionales_0_719328330.html 
El Universal, (Julián Sánchez y Natalia Gómez Quintero) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/04/15/inicia-movimiento-en-ipn-en-rechazo-
acuerdo-de-sep 
 
Hidrogel podría ser útil contra el mal de Parkinson 
Un hidrogel es probado en el Instituto de Fisiología Celular (IFC) de la UNAM como un sistema de suministro 
de la proteína semaforina para promover el crecimiento axonal (es decir, de los axones, fibras nerviosas que 
permiten transmitir las señales entre las neuronas); eventualmente podría usarse para tratar patologías como 
el mal de Parkinson o reparar daños causados por traumatismos en el sistema nervioso central o periférico. 
Como parte de su proyecto doctoral, el biólogo Óscar Carballo Molina experimenta en la División de 
Neurociencias del IFC con el hidrogel PuraMatrix, para embeber la citada proteína y liberarla en el cerebro de 
ratas parkinsonianas, favoreciendo el crecimiento de los axones de neuronas dopaminérgicas trasplantadas. 
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Bajo la tutoría del doctor Iván Velasco, Carballo Molina busca una alternativa terapéutica para restablecer la 
liberación de la dopamina, neurotransmisor mermado por la muerte de las mencionadas neuronas, que ocurre 
en el cerebro de los pacientes con el mal de Parkinson, la segunda enfermedad neurológica más frecuente en 
personas mayores de 60 años de edad y cuyo tratamiento con levodopa genera efectos secundarios. 
El Universal, (Fernando Guzmán Aguilar), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/04/15/hidrogel-podria-ser-util-contra-el-
mal-de-parkinson 
 
Lidera la UNAM proyecto sobre la evolución de las galaxias 
Los secretos que esconde la evolución de las galaxias a lo largo de 10 mil millones de años ahora podrán 
comenzar a develarse gracias al trabajo que desde hace seis años desarrollan científicos de diferentes 
nacionalidades que trabajan de manera conjunta en el proyecto Califa. Con esta iniciativa, los expertos 
realizaron un mapeo galáctico con el que se recolectaron los datos de más de 600 galaxias del universo 
cercano, los cuales se publicaron hace unos días. Tras una ardua labor, los científicos del proyecto –
encabezado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)– presentaron estos avances durante la 
inauguración del congreso internacional de astrofísica The Interplay Between Local and Global Processes in 
Galaxies (La interacción entre procesos locales y globales en las galaxias), realizada en Cozumel, Quintana 
Roo. Los datos están abiertos a la comunidad científica y pueden ser consultados en califa.caha.es/DR3. En 
información difundida por el Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE) se detalló que 
Califa (Calar Alto Legacy Integral Field Area Survey) es el primer proyecto que aplica la técnica de 
espectroscopía de campo integral a una muestra representativa de galaxias del universo local. En el proyecto 
participan más de 100 científicos de 17 países. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
 
Coca-Cola paga ciencia para encubrir efectos nocivos 
La industria refresquera, particularmente Coca-Cola, ha financiado a investigadores, universidades y 
asociaciones para que desarrollen estudios que encubran los daños a la salud provocados por las bebidas 
azucaradas, denunció ayer Marion Nestle, autora de seis libros sobre nutrición. En el país, la Federación 
Mexicana de Diabetes y el Instituto Tecnológico de México (ITAM) han realizado convenios con esa marca, 
afirmó Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor. El activista reveló que el ITAM fue la institución 
elegida por Coca-Cola para evaluar la pertinencia del impuesto a los refrescos, y la Asociación de Escuelas y 
Facultades de Nutrición llevó a cabo un congreso patrocinado por la industria azucarera. Además, aseveró, el 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la refresquera instituyeron un premio para la 
investigación en biomedicina. 
La Jornada, p.35, (Blanca Juárez). 
 
 
 
 
 
 


